Comité de Prensa del Partido Republicano Teléfenos:

EL DIARIO REPUBLICANO

Diario Político de la tarde

Organo del Partido Republicano

Suscrisión mensusi... \$1.00

Námero atrasado

APARTAJO 1321

San José, C. R., sábado 19 de Febrero de 1927

No. 12

REPUBLICANISMO y Cletismo

de la República y merezca con justicia tomarse en cuenta, debe tener una base inconmovible: el amor y defensa de doctrinas c principios que se juzguen saludables y benéficos para la Patria

Partidos de conveniencias, fundados de prisa, para satisfacción de vanidades de pasiones o para servicio de grupos más o menos considerarse como dignos de vida numerosos, jamás pueden con intensa ni larga en la República.

No lo repetiremos bastante: elamor, sólo el amor hermosamen te desinteresado sustentará bien a un partido político.

¿Por qué apoyaremos y defenderemos nosotros, con las energías todas del corazón y de la mente, con nuestras vidas si pre ciso fuere, al Partido Republicano?

Porque es el único en Costa Rica que tiene sanos principios, concreta y luminosamente definidos; porque es el único que se asienta en el amor, amor para ideas, principios, doctrinas y prácticas de vida esplendorosa para la Patria.

Porque es el único que puede escribir en su bandera, al par de la mázica divisa «excelsior» la palabra santa amor-

Po que es el único que ni tiene ni quiere una base de odios, de rencores, de refasta y dolorosa división en la familia costa

Porque es el único que ha sabido proclamar un jefe digno desus principios y doctrinas, de inmaculada vida de patriota, inteligencia, corazón y e-fuerzo triunfadores, de probado y excel so republicanismo: el Licenciado don Carlos María Jiménez Ortiz

Va los enemigos lo han declarado en todos los tonos posibles y le han declarado incoble y torremente, abriendo con su decla ración la sima en que irremediablemente habrá de clesismo: su bandera lleva escrita la palabra doliente: odio. Expresa el sentimiento min y grosero, generador donde quiera de males incontables, abogador de todo lo noble y belo que puede alber gar el corazón del hombre; palabra repugnante que suena a des

Ya lo han declarado abiertamente los más de nuestros enemi gos: su presencia en el tretismo sólo se debe a su odio para el Lac. don Carlos Maria Bliménez

Pero el odio a una persona no puede jamás explicarse por la persona misma, sino por las ideas, doctrinas u opiniones que esa persona mantiene y por las prácticas que ha seguido en la vida Lo contrario es absolutamente i ógico, monstruoso, disolvente, re velador de miseria, de lepra moral.

Entonces habremos de convenir en que el odio al señor Ji mênez sólo puede mencionarse resolviéndolo en odio a sus creen practicas religiosas, a sus principios políticos, a sus opinio nes de indole moral o a sus gestiones profesionales. De cada una de estas cosas nos proponemos babiar, en paran

gón con las creencias, principios, prácticas y actividades del can didato señor González Víquez.

Trataremos de ello serenamente, modestamente, con la mira da puesta en la justicia y en el deseo imperioso que nos asiste de que el pueblo de Costa Rica seps discernir bien su dicha y su ro en la lucha política que se inicia.

Unas pocas reflexiones únicamente queremos hacer por hoy al señor Gonzá ez Víquez, al comenzar esta serie de artículos.

Si su corazón es bueno, propicio para el amor, para la ver dad y el bien čeómo puede, sin protesta, aceptar las declaraciones de sus enemigos de ayer y amigos postizos de hov, de que contre su conciencia le datá el voto, de que le consideran como un vo mitivo, de que jamás pueden tenerle como exponente de su sentiy su peosar, que ni le profesan amor ni le tributan admiración alguna; de que si figuran en su partido, es por odio al candidato

¿Cree el señor Gonzá/ez Víquez que podeá así contar con bando estable, firme, nob'e y entusiasta? ¿Considera digno pe destal de su figura de Candidato a la Presidencia de la República un hacinamiento nefasto de odios injustificados para una persona que él mismo señor González ha de apreciar como digna, por su esclarecida vida republicana, por su purísima devoción democrática

No alcanza a comprender que mañana, al menor cambio de circunstauci-s estos partidarios oportunistas y de pega, tendrán miles de razones para disertar de sus filas, puesto que su presencia en ellas sólo obedece a la grosera e innoble pasión del edio y no un bien sentido amor por él y a una generosa admiración por sus valores positivos.

Ah! Cimentado como está el partido del señor González Ví quez, no es extreño que pronto llegue el momento en que éste al volver los cjos a su alrededor, no encuentre más que soledad tinieblas, dolor.

Y suene en su oído la lúgubre palabra: odio,

FORTIMBRÁS

NOTA EDITORIAL

es un "bluff": el de que en la Tesorería del cletismo están depositados (50,000.00 para apostarlos al triunfo de don

A eso tenemos que objetar:

1o.-Que el único argumento del Olimpo corrompido y corruptor, es el dinero, ya sea para el ignominioso intento de torcer conciencias o para impresionar cómicamente co-

20.—Que el hecho de que el cletismo exponga gruesas sumas para actos espectaculares, como el presente, no indica que tenga la menor probabilidad en su triunfo, sino que, tocado por un tardío remordimiento de conciencia, quieren devolver al país un 1 por ciento siquiera de lo que, en una rapacidad apenas comparable con la del tinoquis mo, se llevó del Erario en las mil formas del contrato leonino o del regalo puro y simple;

30.—Que no nos inspira fe lo que se diga así en un aviso más o menos comercial y más o menos irresponsable, y que le prestaremos atención cuando una persona seria de la Argolla salga garante de tal bravuconada, pues no queremos exponernos al fíasco y a la desilusión de don Rafael Yglesias cuando, en 1914, creyó en la palabra de ciertos adalides que luego le volvieron la espalda y se rieron de la ingenuidad de don Rafael.

4o.-Necesitamos para tratar este asunto, que nos ofrecerá la primera ocasión de desenmascarar a estos cómicos de la lengua, que esos flamantes # 50,000.00 se deposi ten en un Banco;

50.—Proponemos desde ahora, que dentro de esa suma se concreten estas apuestas:

15,000.00 a la provincia de San José; 10,000.00 " " " " Alajuela; 9,000.00 " " Cartago; 4,000,00 " " " Heredia; 4,000.00 " " Guanacaste;

4,000.00 " " " Puntarenas; 4,000.00 " "

Confesamos que no son estas razones de apuestas, a base de dinero, las que más nos convencen; eso sería creer que el más adinerado es el que siempre tiene razón; pero como queremos probar al enemigo que podemos llegar a todos los campos donde pretenda movernos guera y q' en todas las ocasiones castigaremos su audaciay su insolencia con una derrta formidable, como esas en las cuales tenemos ya acostumbrado al Olimpo caduco, dejamos propuestas esas bases con la única condición de que todas ellas queden formalizadas en un documento notarial, a fin de que sean algo más que regocijo de gacetilleros o desplantes de fanfarro-

Avisode la Administración

Como la campaña del Partido Republicano es altamente cívica y no persigue por lo tanto fines mercantilistas, de hoy en adelante valdrá.

CINCOICENTIMOS

el ejemplar de este diario

La Sinfónica llegó anoche a Mexico

A las ocho de la noche a tierra azteca. de ayer los artistas que integran esta celebrada asociación musical. llegaron asociaciones musicales, los que e con toda felicidad a México, según aerograma recibilandose, a la llegada de ofreo ofreo.

Varios delegados de la co, según aerograma recibilándose, a la llegada de no esté hecho de lo que ellos bido aquí, pocos momen-los nuestros, una cordial publicano que sí vela por los tos después de su arribo escena de confraternidad, ideales del Partido y por el bien

Logreros

reza y repugnancia, como el ministro de los Reformistos.

Afirmon ser una cutidad perma nente y de ideales bien definidos que persiguen la realización de un progna en a impersonal, etc. y nada hay más fatso que lo anteriormente dic o Un partido que se incubó miento para que los reformistas nació única y exclusivamente para combatir a la regolla no puede ni debe en manera algun na hacer causa común con ese na común con ese na común con ese na común con ese na común con esta común nació única y para combatr a la regolla no nist actua puede ni debe en manera alguna hacer causa común con ese grupo, el fundador de ese parti do siempre vió en el O impo acionto en el Congreso Nacional a los eternos detractores de las dases pro eterias, y el mayor de Municipio do de han puesto la clases pro eterias, y el mayor de Municipio do de han puesto la clases pro eterias. V los bandera a la altura de sus idean combinador de la clase de la a los eternos detractores de las (donde tan bien actuan) o en el clases pro eterias, y el mayor de los males de la República Y los combatió por la prensa, en la tribuna, en el cengreso y en to das partes y en todos momentos con energía, con esa energía propia de los que como él poseemos esa convición. Nada en el transcurso de los acontecimientes políticos en que él participó le hizo variar de criterio los man turo siempre incólume a pesar de las muchas of rías, y quizá útuma hora se queden sin nada, políticos en que él participó le y que la Dirección de Obras hizo variar de criterio los man tuvo siempre incólume a pesar de las muchas of rías, y quizá furma hora se queden sin nada, may ventasquesas que el olimpo le hizo en un momento sigido de la lucha política pasada "Y, cuando hubo de tomar una resolución en ese momento de que hablo y que todos recordamos cuando tuvo que decidir, resolvión la menos ventajosa, lo que sepanas estaba de acuerdo con los ideales bien deficidos de la can se, Pero... be aqué lo grave Ese partido digo, indujo a su feé a sacar ventajas. Para él? no, jamás lo peusó siquiera. Las ventajas fueron para los ref.r mistas, a quien es ét con la misma amargura que sintiera el Cristo cuando Judas le vendió, con esa amargura infinita que se siente cuando se e-tá en medio de traidores, los señaló con el estigma oprobioso de logreros.

Y nada mejer dicho, ni dicho con tanta franqueza.

oprobioso de logreros.

Y nada mejer dicho, ni dicho
con tanta franqueza.

Logreros son aquellos que
posponiendo los ideales de un
partido, y aprovech-ndo la au
sencia del Jefe tratan con ma
nifiesta mala fe de analgamar nifiesta mala fe de amelgama los pocos reformistas que quedan con un partido aniágonico

con un parudo aniagonico es principios políticos. En donde están pues esos idealistas? El mismo manificsto se encer ga de decfruoslo; don Cleto acep tó las siguientes aspiraciones de los reformist-s: Crescion de una escuela de

Cre-cion de una escuela de se batarres industri les (La partida para el sosteni miento se sacará de dónde, vie El

Cración de una escuela de artes domésticas (Yo existe, y el Cobierno Re publicano le presta todo su

publicano le presta todo su apovo)
Rscuela de Agricultura.
(La hay. Gloria del Partido Repur licano).
Fomento de la construcción viviendas para obreros.
(Cloria del Partido Republicano Casas del Gobierno).

Establecimiento centros téc nicos de higiene.
(Hay establecidos, Mantenidos
por el Gobierno e instituciones
extranjeras).

Mejoramiento de la Leg ecidentes de Trabajo, etc.

Accidentes de Trabajo, etc. etc. Por lo visto todo lo anterior pura música celestial, Y para col:

Y para colmo de males, rias legítimas del Partido prensa, del Gobierno y de publicano Pero no es eso lo asociaciones musicales, los que a los refrmistas les preo prensa a recibir desarro cupa: ellos sabenbien que lo que

Nada hay que cause tanta tris 22 y repugnancia, como el ma-ifiesto de los Reformistas.

Afirman ser una entidad perma

de la República. la cláusulta "sebo", la que los hace encare cer la aceptación, sin temores inoportunos de la decisión toma

Un Coronel costarricense

Anoche sus familiares recibieron noticia de Nicaragua, de haber sido muerto en el reciente combate de Laguna de Perlas, el don Juan Manuel Grossi, coronel de las milicias costarficenses, v el cual partio hace pocos meses para Nicaragua, donde se batió en las filas libe-

El joven desaparecido fué un militar valiente y pundonoroso, habiendo dado en esta patria muestras de su temperamento guerrero.Durante mucho tiempo fué uno de los militares más distinguidos del cuartel Principal,

Consignamos esta dolo-rosa nueva, testimoniando nuestro pesar a la familia doliente.

Nombramiento de autor dades y empleados

lefe Político de Palmares: don Rafael Angel Chaves

Jefe Polícico de Tibás: don Jo-sé Joaquín Mora Alvarado, Escribiente del Registro Civi-co don Apodemio Vargas Sala-

A todos, salud y prosperidad.

niñita de 12 años

e indignación a la vez.

edad que ha operado directamente en dos ingeniosos robos de consideración, poniendo en ellos la mayor naturalidad y la más com-pleta audacia, probablemente por inconciencia de la enormidad de sus deli-

El caso es el siguiente: El 24 de diciembre próximo pasado esta mucha chita se presentó al vende-dor de lotería Napoleón González, persona como de 60 años, diciéndole que una señora necesitaba seiscientos colones de lotería. González vió el cielo abiela niña, a la residencia del senor Administrador de la Se busca a este banda.

Detectives ha tenido que trodujo en la sala y le pi-ver en un curioso caso de dió la loteria para llevár delincuencia, de los cuales sela a la señora; González se han presentado muy no tuvo inconveniente en pocos, y que, por otra par- entregarla, y la niña desapocos, y que, por otra par-te, despierta misericordia pareció. Momentos desindignación a la vez, pués don Jorge Orozco al Se trata de una niñita salir a la calle, vió a Gon-Gómez, agraciada e inteli- zalez muellemente arrelle. gente, como de 12 años de nado en un sillón, y pensando que se trátaba de un malhechor, lo hizo conducir a la Agencia de Policia

Es decir, tras de cuernos, palos.

Ahora los detectives han puesto las cosas en claro, pero de los dichosos seiscientos colones, no queda sino una enorme cantidad de juguetes que la precoz ladronzuela compró en

Esta jovencita, y aqui viene lo grave, ha confe-sado que cometió este y otros delitos análogos, in-ducida a ello por un sejeto

STOREST STATE OF STAT Tanques de hierro vacios capacidad 100 galones.

Tijeretas - Colchones - Hierro para techo-Hierro inmitación tablilla — Canoas — Tubos, encontrará a precios baratos en el antiguo local de Mr. Asch, contiguo a la Proveedora. (Mercado.)

Concepción de Tres Ríos

Club Republicano

en los altos del antiguo Hotel Washington, esquina

ocho de la mañana hasta las diez de la noche.

CONTRACTOR OF STREET, STREET,

Permanecerá abierto todos los días desde las

En el mismo Club atenderá el Licenciado don

Carlos María Jiménez a sus amigos, de la una a las

Bil domingo próximo pasado tuvo verificativo en el distrito de concepción de este cantón la sesta Patronal en honor a la lumaculada Concepción de María.

Tanto la vispera como el día hubo solemnes fiestas religiosas, así como otros esparcimientos populares amenizados por la filarmonía del cantón. De los especiáculos que más llamaron la atención uno fae la carrera de cintas, primorosamente bor dadas, obsequiadas por bellas y distinguidas señoritas de la localidad y lugares vecinos.

En la casa de don Rafael Cordero Castillo, distinguido y Tres Ríos, febrero de 1927.

idad y lugares vecinos.

3n la casa de don Rafael
Cordero Castillo, distinguido y
acaudalado caballero de Tres
Ríos, se sirvio un suculento al-

sureste del Parque Central

cinco de la tarde.

Tres Ríos, febrero de 1927

otros, don Evaristo Mora, don Préspero Rodríguez M., don Gilberto Herra y don Manuel Rodriguez.

A las doce del día comenzó an turno que estuvo bastante concurrido y cuyo rendimiento fué sumamente satisfactorio.

'abenos felicitar, tanto al mayordomo, don Zacarías Molain

El curioso caso de una El país con los contratos de la United

Depositado en Grecia, el 18, a 14 30 horas

Los infrascritos, vecinos de este cantón, consideramos altamente beneficioso, no para esta zona sino para el paíse entero, el nuevo contrato presentado al Congreso por la United Fruit Co, en el que ofrece prolongar el ferrocarril hasta el muelle de San Carlos Veriamos con siminatía su aprobación,

Fernando Vega K., Alejando Sancho, Julián Chaves. J. V. Gu tiértez, Ignacio Bolaños, Enrique Molina, Carlos Bonilla, V. Enrique Solano, Solón Alvarado, Sal vador Portuguez, José Matamoros, José J. Mora, Carlos Carto, Aquiles Umaña, Alcides Montero A., Giberto Vega, Carlos Lizano, Bantiño Serrano, José Francisco Quirós, J. Dolores Calvo, Julio

Aviso a los Republicanos de San Josè

fuerzas en los distritos de San José, La Secretaria General del Partido Republicano avisa:

El lunes próximo 21 de febrero, y e nel local de nues Club, se reunirán los Republicanos vecinos del distrito de Catedral, a las 7 y media de la noche.

El Miercoles siguiente, a la misma hora y en el mismo lugar, los del distrito del Carmen.

El Viernes siguiente, a la misma hora y lugar, los del distrito de la Merced

Y el sábado siguiente, 26 de febrero a la misma hora y también en el Club, los vecinos del distrito del Hospital.

Choferes mecánicos

concierto de Dalmau

del sorprendente éxito, artístico alcanzado por el violinista de fama mundial don Andrés Dalmau y su jo-ven y bella esposa la celebra-da soprano del Boston Opera House, señora Blanchart, en el concierto del jueves últi-mo, y a petición de los ama-teurs del país que desean de nuevo asistir a una fiesta de arte puro, tendrá lugar maen la noche, en el Tea-Nacional, un segundo y tiltimo concierto cuyo progra ma, que tenemos a la vista, o-frece los más brillantes tro-zos de la música difícil.

Por la Jefatura

Cholores mecanicos

Ri padre Soldatti de quien tantas obras buenas conoccuos está empeñado, en abrir, un curso de mecánica antomovilística. Al efecto solicita un carro fuera de serviclo para dar las elases prácticas en el Colegio Salesiano. Es una necesidad sentida eso de preparar choferes aptos para el olicio. Quizá no lleguen a media docena los capacitados técnicos en este país que conozcan a conciencia el susodicho oficio y conviene preparar choferes capacitados para el buen ejercicio de esa actividad. El padre Soldatti que como Dios donde quiera está, sabe cuán importante es scorregir la deficiencia apuntada. Su colegio de verdadero sentido práctico, ha venido a llenar en diferentes ramos lo que John Deucey el gran maestro americano llama en su escuela educacion del reputado de la competencia de los que la tarca del padre Soldatti en este otro ramo que se propone, sea ocasión de tributarlo otro justo elogio que haga suma a los tantos que tiene como edu cador.

Mañada sera el último Concierto de Dalmau

Un sujeto se abre el estómago

La trágica escena se desarrolló en una zepatería de Alajuela. El sombre del desesperado es Ramón Bonestiere quien, agobiado por su situación mísera resolvió ay, r abrirse el abdomen con un cuchillo de zapatería.

Su estado es grave y ha permanecido en silencio ante la reclamación de la justicia.

¿Qué door tan inmenso habrá llevado a este extremo a este

a este extremo s

DESDE MI TRIBUNA AZUL.

La Incapacidad Fisiológica

Por nuestro artículo anterior al paréntesis dedicado al Lic. Pacheco, se ha visto que los servidores del Rey David no fueron precisamente los inventores

del método deseado para hacer indefinida la existencia... Según Hufeland, se deseubreen las obras de mu-chos médicos, Galeno y d'Pauld. Egina entre otros, numerosos indicios probando que desde largo tiempo se encuentran prácticas curiosas e interesantes para evitar la decadencia senil. Cuenta el autor de VIEI-LLESSE ET LONGEVITE, Paris, 1910, página 7 y 8, que "le grand Boerhave fit coucher un vieux bourgmestre d' Amsterdam entre deux jeunes filles, et assure que par ce moyen, le vieillard recouvra évidemment un surcroit de gaieté et de force".

Algunos tratadistas no encuentran impropio de un filósofo el medio empleado para tratar de conservar el calor de la juventud y explican asi el caso: "si se reflexiona—dicenlos especialistas—en que el vapor exhalado por las bestias recién muertas ejerce una acción favorable sobre los miembros paralizados, se llega a no desdeñar este método de una manera absoluta. (Hufeland, "L' art de prolonger la vie", 1871).

Entre los griegos y los romanos, era frecuente la idea de que era de gran eficacia el halito fresco y sano; idea de que era degran eficacia el halito fresco y sano; y vestigio de tal creencia fue, el pensamiento del Dr. Cohausen, por el siglo XVIII, pretendiendo que ERA PRECISO, TODAS LASMAÑANAS Y TODAS LAS TARDES, SOMETERSE AL ALIENTO DE JOVE. NES SANAS Y PURAS, PUES EN EL ALIENTO DJ. LA INOCENCIA RESIDE LA MATERIA PRIMERA EN EL ESTADO DE SU MÁS GRANDE PUREZA. Y llamaban entonces al aliento estas muchachas. LE CORDIAL. DES, VIELIX ANS chachas, LE CORDIAL DES VIEUX ANS ...

Nosotros, sin negar que los efectos de la respira-ción humana son de efectos muy interesantes y algunos verdaderamente extraordinarios, vamos a disennos veragaciamente extraorumantes, vantos a district del modo de opinar de todos estos sabios, ya porque nos parezca "desusado" el método aconsejado, ya porque desentonaría con nuestras recogidas costumbres de hombres moderades...

Pero es más: si la ciencia de la LONGEVIDAD no ha dado un paso grande en estos menesteres, cre-emos y con mucha razón, que nuestros ancianos de ben ir perdiendo la esperanza de prolongarse por metodos científicos la vida. Primero, porque no hay en nuestro medio feliz y jovial por excelencia, ni un grupo de tres muchachas que quieran sacrificarse poniendose en la actid de un emparedado para dar calor a un viejo...

Todo este escarceo, que parece más bien del tono humoristico más que científico, que es como corresponde tratar esta cuestión, nos trae la conclusión nuevamente, de que la vejez es un hecho natural y que el hombre cumple su destino haciendo augusta su vejez, viviéndola como tal, y no "estirándola" en actual indahidos como tal, y no "estirándola" en actual indahidos como alcune a contra indahidos como alcune. tos indebidos como algunos, o en ambiciones impropias como otros.

La vejez es el resplandor de lavidaen un hombre, y cuando ese resplandor se ensombrece de pasion se nil o de ambición, el resplandor se convierte en la

sombra que sigue al cuerpo.

Desgraciadamente, no todos los ancianos ilustres quieren vivir estos principios fundamentales y malogran en el ejetreo mundano la magnifica presencia de su edad última.

Juan José LARRIAGA

Los que se alejan Un prestamo de un millón de colones....

La Gobernación de esta Pro vincia visó ayer los si uientes pasaportes

asaportes:

John H. Schling y señora,
mericano, para Cristóbal.

Calvin A Merriam, británico,
sara Honduras.

Rinaldo Lucchesi, italiano, pa-

ra Italia. Victor Marin Solis, costarri

Victor Marin Solis, costarri cense, para Panamá. Manuel Chaverri Arias, costa rricense, para Panamá. Francisco Mora Solis, costa rricense, para Panamá. Josefina de Castrillo, nicara-guense, para Nicaragua. Elisco Castrillo, nicaraguense, para Nicaragua.

para Nicaragua.

Teresa Granizo nicaragüense, para Nicaragua. John Carlton Ruth, americano,

Panamá y Colombia,

En los anales de nuestras 6-anzas jamás se ha registrado nanzas jamás se ha registrado préstamo alguno de mayor cuantia domo el que myer el Banco de Costa Rica hizo a la Compafia Nacional de Electricidad cuyos principales acionistas son don Felipe Alvarado y don Roberto Jiménez Sáenz
Este préstamo fué de un millón de colones, los que esa paderosa Empresa invertirá en mejoras de la misma.

joras de la misma.

Mejora un amigo

Hemos tenido la fortuna Hemos tenido la fortuna de saber y de ella hacemos participes a todos nuestros lectures, que el muy apreciable Presbitero Mendoza, Curs de la Parroquia de Santo Domingo, ha seguido mejor de la dolencia que aún lo tiene rostrado en cama.

Que mejore del todo son nuestros más singres destos.

para Panama y Colombia. de Santo Domingo, ha s Vicenta Guerrero Altamirano, mejor de la dolencia qu nicaragúense, para Nicaragua. lo tiene rostrado en cam Rosendo Salas Valenciano. Que mejore del todo sor costarricense, para El Salvador tros más sinceros descos.

La circular del Fracaso La confesión de don Cleto Una carta y su respuesta

Publicamos a continuación la carta-circular que el Lic. Manuel Castro Quesada ha escrito a todos sus conocidos y amigos y aun a quienes no son ni lo uno ni lo otro para el Jefe de Acción del cletismo.

La carta en referencia, que llamaremos la circular del fracso, dice así: Señor don Pedro Fernández Miranda, Cindad.

Estimado amigo:

Tengo la honra de dirigirme a usted, que fue siempre un compañero resuelto en las luchas del Partido Republicano, en el cual hemos militado juntos, para hacerle un leal Ilmamiento a su bien probado patriotismo, que estuvo siempre al lado de las buenas causas, a fin de instarlo de la ma nera más entusiasta, a que acuerpe con toda decisión la causa del Partido Unión Nacional, que postula la candidatura del ilustre costarricense Licdo. don Cleto González Víquez.

Lo que hoy llaman Carlismo, es mirado, por la parte sensata del país, como un grave peligro para las instituciones nacionales, ya que s trata de un círculo personalista y de familia cuyos únicos móviles son la ambición del poder de honores y de dinero: de tal manera que no es posible dudar siquiera entre los dos candidatos.

Usted sabe bien que el Licdo. González Víquz es un verdadero repúblico, lleno de merecimientos, que ha llegado al campo de la política empujado por el sentimiento popular que sabe bien lo que vale un mandatario probo y justiciero, que cuando gobernó el país dejó el mando pobre y lo que es más, lleno de deudas personales y volvió a su bufete a tra bajar modestamente para ganarse el pan de cada día.

Por estas razones y otras que sería largo enumerar espero muy confiado en su valiosa adhesión y con la oportunidad sírvase aceptar el testimonio de mi personal esti ma, suscribiéndome de Ud. suy muy atento s. s. y viejo correligionario,

> (f.) Manuel Castro Quesada Jefe de Acción

Sepor Lic.

don Manuel Castro Quesada Jefe de Acción del Partido Unión Nacional Ciudad

Estimado amigo:

Hoy he recibido una carta circular que Ud. dirige a todos los antiguos republicanos, en la cual me insta para que acuerpe el movimiento en favor de don Cleto; pero siento mucho tener que manifestarle que han errado totalmente el camino, en cuanto se refiere a mí y a mil otros compañeros de lucha en el Partido a que Ud. perteneció hasta hace pocos meses

El enemigo natural del Partido Republicano es el Lic González Víquez. Con el único fin de favorecer sus ambiciones de mando fueron los republicanos apaleados, reducidos a prisión, desterrados y víctimas en fin de todos los atropellos que registra la historia reciente de 1906. El Partido Republicano había luchado a brazo partido por obtener el derecho de elegir libremente sus Presidentes y fue don Cleto el que dio el primer golpe a esa conquista, arrebatando el triunfo de la Unión Republicana con la complicidad del Gobierno de aquella época. Hoy, como Pilatos, pretende lavarse las manos, pero el pueblo conoce bien la forma en que ocurrieron las cosas y ya no comulga con esas ruedas enormes de molino. No sé en virtud de cual pirueta habla Ud. hoy del Partido Republicano para ganar voluntades en favor de don Cleto.

Si mi recuerdo no es infiel y mis informes no están errados, los juiciso que Ud. tiene hoy para don Carlos María Jiménez son del todo diferentes a los de ayer. Está por completo equivocado-a menos que Ud. haga de mala fe su afirmación-al decirme que el carlismo es un grave peligro para las instituciones nacionales y que se trata de un círculo personalista y de familia. Eso es uno de tantos argumentos cándidos con que los enemigos del Partido Re-

publicano pretenden restarnos compañeros en esta lucha iniciada por el triunfo de la causa que tiene como abanderado a don Carlos María. Pero es perder el tiempo. Para círculos personalistas, el de Ud. y sus amigos de hoy, es más visible y de peores antecedentes que ninguno en el país. La historia y los documentos oficiales nos comprueban que cuestan más millones a la nación los amigos de don Cleto que cualquiera otra calamidad pública. Si el señor Presidente quisiera dar orden para que fueran revisados los libros de la Contabilidad Nacional, estoy seguro de que no habría un centavo que echarle en cara a don Carlos María por favores a sus amigos o parientes cuando ha sido Minis tro; y en cambio podrían sacarse a relucir cientos de miles de colones obsequiados a los amigos de don Cleto, con la socorrida muletilla de "trabajos extraordinarios" para paseos a Europa y mil otras cosas del todo inútiles. Se podrían también exhibir los miles y miles de colones que le costó al país la permanencia de Ud., del todo inútil, como Ministro en Washington y el paseo del nuevo cletista don Juan Rafael Arias por la América del Sur. Entonces, con pruebas abrumadoras, tendría Ud. que cambiar las frases de su carta y declararse vencido en esta lucha entre lo que es honradez bien probada, por parte del Licenciado Jiménez Ortiz y lo que es debilidad de don Cleto para sus amigos, ya que sería injusto calificar en otra forma el des-pilfarro del señor González Víquez con los dineros del Es-

El círculo de familia de don Carlos María lo integran sus hermanos: uno es médico reputadísimo y tiene cuantioso capital; otro es abogado de las firmas más ricas del y también personalmente dueño de capital; dos son agricultores adinerados y constantes trabajadores en tierras cuya propiedad ha sido limpiamente adquirida; otro es dentista y tiene de su trabajo en Limón, rendimientos bastantes para vivir holgadamente; otro es ingeniero y ha instalado los mejores y más potentes quebradores de piedra que ha tenido el país, en Cartago y Limón; otro es empresario también y ha instalado también el mejor crematorio que se conoce en estos países, según opinión de extranjeros y nacionales peritos en esta materia.

Nadie, puede ni aun buscando de hacer un daño en estas épocas en que la calumnia impera, echar en cara una falta desdorosa a estos caballeros hermanos de don Carios María. Todos son hombres, en la plena significación de la palabra, trabajadores y honrados. No veo, pues, que constituyan ningún peligro para nadie. Y en cuanto a don Carlos María, Ud., por más que el empeño de devengar el sueldo lujoso que don Cleto le paga lo obligue a descender à este terreno bajo, no tiene derecho para expresarse en esa forma de personas que ayer fueron sus compañeros y cuya casa visitó y cuyas manos estrechó buscando entonces amparo a sus personales conveniencias y ambiciones. Eso no lo hacen los hombres que estiman su dignidad en lo que ella debe valer para cada cual. Para círculos personalistas tenemos la Argolla, que es el colmo de don Cleto.

El argumento final de su carta, o sea la pobreza de don Cleto, no me convence. Aquí no se trata de proteger a un pobre sino de buscar un Presidente y la honradez no debe ser título de explotación para adquirir simpatías. Ese un deber de todos y el que es honrado lo cumple.

Quédese pues en sus nuevos campamentos. Yo sigo en el mío, en el AZUL y voy con don Carlos María teniendo la seguridad de que voy con un hombre honrado, joven, activo y desligado de compromisos que a la hora de los reclamos no tendrá que oprimir a nadie para cumplir su palabra.

Su servidor yamigo,

Pedro Fernández Miranda

Advertimos a don Manuel Castro que pasan de mil las cartitas circulares enviadas por él a los republicanos, cuya respuesta ha sido enviada directamente a don Carlos María confirmándole su adhesión al Partido Republicano y haciendo chacota de las actitudes de Chaqueta.

SALON ITALIANO

CANTINA :: REFRESQUERIA

Servicio Esmerado. — Bajos del Club Republicano JUAN RESCIA, Propietario

Después de publicado nues damental, pero entre esas po tro artículo anterior, vimos cas anotaciones que manchan en la prensa las declaraciones sus páginas, está la que sirhechas por don Cleto González Víquez en la reunión verificada el domingo próximo pasado en Cartago, aceptan-do las responsabilidades que le caben por el asalto que él biro el actor por el asalto que él hizo al poder en 1906.

Dijimos en nuestros comen tarios que la negativa de don Cleto a aceptar esas responsabilidades, nos produjo fuer-te depresión en nuestro espíritu, porque a su talla corres-pondía confesar con altivez los pecados cometidos en alas su ambición. Ahora don Cleto se acusa responsable a cosado por las circunstancias pero ese mea culpa después de una negativa rotunda, refleja la elasticidad de su carácer.La historia con s ufrial dad inalterable da a cada cual lo que le corresponde. Don Cle to ocupa en ella el lugar de los violadores de la Constitución y, aunque la historia no le reclame ese flagrante delito, tampoco se lo perdonará

Costa Rica ha sabido distinguirse por el respeto de sus instituciones, y si algún pres-tigio tenemos, lo debemos a nuestro modo ordenado de

Pocas veces en nuestra his toria constitucional ha sido pisoteada nuestra carta fun-

sus páginas, está la que sig-nifica una humillación para la

Patria y un eterno INRI para donCleto.
Su negativa, o su confesión, en nada altera lo que escrito está, pero si la negativa de los hechos consumados fue un acto indigno de un candi-dato a la Presidencia, la con fesión posterior a ella es un atigazo en la faz de la República.

En la vida de los hombres hemos observado que muchos de ellos fueron a compurgar

sus pecados en el retiro, a-pesarados de sus culpas, a-umados por los remordimientos, y se han enclaustra do en la soledad porque en sus pechos aun ardía la llama de la conciencia, y consecuentes con ella, ha nabandonado los estrados que en mala hora mancillaron

Pero en don Cleto la conciencia no germina, pues so-lamente así se explica que estando él señalado por la opi-nión pública como detentador de nuestras instituciones patrias, se presenta de nuevo, sin ningún escrúpulo, a esperar que el país le confie-a lo que sólo está reservado a los ciudadanos probos.

Navigazione Libera Triestina S. A.

Panamá Rail Road. - Steamship Line

Aceptamos en Puntarenas, vía New York: Café para Londres, Hamburgo, Amsterdam, Havre, Amvers etc. al siguiente tipo de flete:
£ 4—17—0— los 1000 kilos
También aceptamos para New York y Europa, cueros, maderas etc. — Para más informes dirigirse

a los Agentes.

DELCORE & Co.

ASSETT F

Glosas de la serenata de hoy

miento: se compondrá de números meramente musicales y de canciones. Los númeos serán los siguientes:

El duelo de la Patria, a car-

Pagliacci, cantado por Cha-

queta. Un viejo... Un viejo... amor, cantado por don Leonidas Pacheco. Baile de Máscaras, melopea de la orquesta y don Joa-quín Vargas Coto.

donde va a darse la serena-ta: si no estamos mal infor-mados, allí han tenido lugar

La serenata que el cletis-los remates de los sementa-mo va a ofrecer hoy a su je-les extranjeros. En todo ca-fe, va a ser todo un aconteci-so, sabíamos que ese local, de un tiempo acá, sólo ha servi-do para verificar remates. ¿Qué tendrá que ver la sere nata de esta noche con un re-mate? La única relación que encontramos es la de los engo de la orquesta.

Torrei morir, canción, canción, por el señor González

Víquez.

Han visto Uds.? Una se-¿Han visto Uds.? Una serenata a las ocho de la no-che? Dicen que la razón con-siste en que si don Cleto se a-cuesta después de las ocho y media se resfria, y va i se en-ferma, pues ni puede acostarse después de esa hora ni Llama la atención el sitio puede comer otra cosa que

El Teatro Raventós

El plantel de este nuevo carra que ogaño fue cuartel de tristes recuerdos para algunos de nuestros viejos, que all esta vieron cruzados halando agua, dulces y portaviandas, y que más decreto ejecutivo, ahora ha sido vendido al señor Raventos para hacer un hermoso centro de cultura con ficinas. Al rededor luxestra el plantel donde empie-

CERRAL BERGERAR BERGERAR BERGERAL BARRAL BARRA BARRAL BARRAL BARR Rogelio Sotela

Profesor de Estado

Ha abierto un Curso Elemental des Castellano y Literatura. Las lecciones se dan de 7 a 8.

Dirigirso al apartado 688

Cómo quedó integrada la Directiva del Cimdito Hipatecario

Por decreto del 17 de los corrienter, publicado hoy en el Diario Oficial se ha designado a los siguientes caballeros para integrar esta nueva Sección del Banco Internacional: don Grego rio Escalante Echandi, don Edmundo Montealegre Echeverría, don Manuel Montejo Hebert, don José Volores Solera Zamora y don Tomás Soley Güell

Robo en "El Mundo"

Que en el mundo se robe, o se rebusque, como se dice en nuestro léxico pintoresco, está bien, porque en el mundo esta mos, pero que en El Mundo⁹, en las oficinas de nuestro colega muy estimable, manos muy ines erupulosas pero expertas hayar holiado la grave y burguesa san tidad de la gaveta donde repo saban sus caudales, es cosa imperdonable,

Imperdonable pero cierta cierta como que esas sacrilegas manos hicieron desaparecer unos tres o cuatrocientos colones con tantes aunque no sonantes por-que eran billetes, amén de cier tos cheques y otros valores.

Pero como en esta vida Dios da el mal y da el remedio, si el mal estuvo en robarse la platilla, el remedio está en los detecti es quienes han tomado con cariño el asunto, a efecto de que no se entorpezca el equilibrio del Mundo.

Veremos en lo que pára el asunto, y sentimos verdadera:
mene lo ocurrido a nuestro colega. Pero como en esta vida Dios

La frase de hov

En la reunión celebrada el O impo el domingo en el Cir-co de Toros de Cartago, dijo don Cleto en su arranque de resuelta entereza:

s Pues bien, señores, yo me ago responsable del destierro e don Abel Pacheco.

momento después, misma tribuna, se alzaba la res-petable figura de don Leonidas Pacheco, quien dijo: «Señores: dónde está el enemigo?»...

Cariñoso saludo

De su finca en el cantón de Acosta ha venido, y hemos te nido el gusto de estrechar su mano. el estimado amigo y copartidario don Jorge Zele-dón. Lo trae a esta ciudad el noble deseo de impulsar al-gunas obras de fomento de aquella región, la cual tan dig namente representa en nuestra Cámara

Sea bienvenido el amigo D.

De una hoja suelta

18,000", y de la cual extrac-tamos los siguientes párra-18 000"

fos:
"Este grito de protesta que sale de uno de tantos que no se conformó con la pisono se conformó con la piso-teada que se le dio al progra ma que dio origen al espon-"Farsantes, la lucha es ca-ra a cara, no del brazo".

Ayer recibimos de manos táneo partido reformista, es de su autor, don Miguel A. un grito sensato, pues es de Salazar Y., quien la andaba repartiendo, una hoja suelta tado humillado, sombrero en titulada: "Uno menos de los mano, en las antesalas de los mano, en las antesalas de los ministerios reformistas ni ja más ha asistido nervioso a las sesiones municipales". "Y ahora, víctimas y verdu

explotados y burgueses

Cartago se preocupa por su ornato y por su higiene

La infatigable Municipali-|de calles posible. dad de la vieja metrópoli ha decidido ya, formalmente, dar principio a obras de positivo progreso local, tales co mo la construcción del Palacio Municipal, la instalación general de cloacas y la petro lización del mayor número

Para estos fines ha contra rara estos imes na contra tado ya un empréstito de me dio millón de colones, cuyos bonos serán colocados a me-dida que las exigencias de esas importantes obras así lo requieran.

Compañero enfermo

Desde hace unos cuantos días guarda cama en la ciu-dad de Alajuela, aquejado de una pneumonia, nuestro que-rido compañero, administrador de este diario, don Maria

Aver se nos dijo que su e tado era de gravedad. Hace mos votos por su pronto re tablecimiento para tenerlo de nuevo entre nosotros, presti-giando nuestras labores con su esfuerzo inteligente.

Movimiento del Hospital

Alberta Vargas, Atenas. María Vega Calderón, La

Estrella. Luisa Vega Calderón, La

Estrella. Isaías Yeartel, 28 millas. Evangelina Reyes Escarrio

la, Turrialba. Adelaida Porras Venegas,

Juan Núñez Villegas, St-

Catalina Sánchez Fernán-

dez, Turrialba. Sergia Solís Ramírez, San-

Juana Montero Jiménez,

Coyolar. Murth Stitehtenstein Blumentil, Limón. Juan Jerez López, Turrial-

Rafael Hernández Vargas, San Fco. Guadalupe. Carlos L. Hernández, Tu-

rrialha. Cipriano Durán Umaña, S.

José A. Castro, Curridabat. Fidelino Bonilla Membreño, Siquirres. Hosan Baboo Henri, Siqui-

Directorio Profesional

Lieds. Raúl y Manuel Isáac Ugal-, DIRECTORIO PROFESIONAL de, Abogados y Notarios. Altos Tesorería Junta Caridad.

Guillermo Carranza Solis Aboga do y Notario. —Pasaje Amer ling. —Teléf. 349. —S. J. C. R.

Dr. Octavio J. Silva, Cirujano Dentista. Oficina 25 v. Norte Botica Mariano Jiménez.

Frank Maduro. — Represendationes de casas extranjeras.
Altos Narciso Esquivel. Ap.
794. — San José C. R.

Lic. Tobías Zúñiga Montúfar, A bogado y Notario. Oficina alto Tesorería Junta de Caridad.

preparación usada en los Hospi tales de París para la sífilis. -Depósito: Botica de la Fé.

FARMACIA IDEAL-San José
Renovación constante de drogas. — Ultimas novedades
Artículos de Tocados ******

Eligio Bermúdez Vargas,

ENTRADAS:

Pedro Laguna, San José. Teófilo Sandoval Molina, Limón. José Corrales Agüero, A-

bangares

Paula García Flores, Siqui Antonio Candela Núñez, S.

José. Rosa Sarmiento Seas, San

José. Benedicto iHdalgo Cascan-

te. Aserrí. Francisca Mora Sandí, San

José Mora Villalta, San Pe

dro de Montes de Oca. Emilio Díaz, San José. Miguel Arias, Siquirres.

Samuel Chacón Chaves, S. Rafael de Heredia.

Jesús Campos Zúñiga, La Florinda.

Agustina Parra, San José. Alfonso Parra, San José. Abel Brenes Valverde, Tu-

Angélica Batista Gutié-rrez, Limón.

Raimundo Mena Sandino,

Benigno Contreras Sán-

chez, Turrialba.

Isaac Lewis Pisiquina, Ja-

Catalina Schoas Davis, 25

Graciela Schoas Davis, 25 Millas

Elvira Schoas Davis, 25 Mi Benjamín Porras Calde-

rón, Juan Viñas. José Murillo Barquero, Co

dras Negras.

San José.

La Uruca. José (murió).

Enfermo de cuidado Paseo a Puntarenas

vedad, doña Chepita de Po- do d veda, madre de nuestro esti dad. mable compañero don Leoni

Guarda cama desde hace das Poveda, quien desde hace días, en estado de suma gra- algunos días se ha trasladade Puntarenas a esta ciu-

Anhelamos que doña Chepita mejore pronto.

Habiendo sido siempre un del señor Mora. republicano de verdad, nues-

En la ciudad de San Mateo acaba de fallecer el honrado y honorable ciudadano, don Rafael Mora, jefe de una apreciable familia.

Fue el señor Mora un devoto del trabajo, querido y apreciado por todos aquellos que lo trataron

Habitation de sus para de la causa pierde uno de sus más nobles defensores; pero el ejemplo de su vida ejemplar vivirá eternamente en el corazón de todos los buenos republicanos.

Este discontrativo de sus para causa pierde uno de sus más nobles defensores; pero el ejemplo de su vida ejemplo de todos los buenos republicanos.

Este discontrativo de sus para causa pierde uno de sus más nobles defensores; pero el ejemplo de su vida ejemplo de todos los buenos republicanos.

dolor que embarga el hogar

San Ramón y D. Cleto

Hoy llegan a San Ramón Manuel Castro v Arturo Volio propagandistas de don Cleto. Por supuesto esos emisarios de don Cleto no van en visita de cortesía, sino en colecta de adhesiones. Quizá ignora este candidato del Olimpo, que aquel pueblo altivo y patriota olvidó aquel famoso artículo de la Constitución que le hizo a Pelico y en el cual le cerraba de una vez por todas la posibilidad de su investidura provinciana. En la Constitución que don Cleto le hizo a Pelico. se encuentra el artículo 116 que textualmente reza: "Para lhs fines administrativos del territorio de la República seguirá dividido en las siguientes provincias: San José, Alajuela, Cartago, Heredia, Limón, Puntarenas y Guanacaste. Con esta aldaba se cerró el resultado del plebiscito de 1916. Pongan las barbas en remojo los turrialbeños a quienes don Arturo Volio les dijo que les daría la provincia, y por nuestra parte cree don Cleto que los ramonenses no hemos perdidola memoria ni la verguenza.

RAMONENSE

Los 62 forros del cletismo en Heredia

José Joaquín Campos y Abel Cordero ban corrido en el auto móvil de la viuda du ante una semána para amontonar firmas del enorme chequeo que se les hizo en la semana pasada y a pesar de todo, sudorosos y molidos se qued-ron a la mitad del camino porque del desastre no que tenemos el bonor de repu blicarles. Nosotros de seguro no rillo Jara. carlista, Joaquín Guz-conocemos a todos nuestros con mán, no es cletista, Guillermo mán, no es cletista, Guillermo

que tenemos el honor de repu blicarles. Nosotros de seguro no conocemos a todos nuestros con terráneos; pero si conocemos a los dos paladines de la causa cletista de Heredia y con refu tarles de esta manera nos consideramos en buen pie aunque deramos en buen pie aunque con la comarios en cuenta, cuando sola mente ellos crean que sean per sonalidades de escalera para que clusta, Maralel Arias siga calen tando su eterna diputación

Julio Sánchez de San Francisco, Carlos Sánchez, de San Francisco, Carlos Sánchez, de San Francisco, Carlos Sánchez, de San Renque es de cletista, Josepha de Carlos Loiza, Manuel Acosta, Carlista Juan Esquiver R. No es cletista, Manuel Acosta, Carlista José Pacheco Loaiza no puede votar, Francisco M. Sandeval, no es cletista, Andiés Montova, no es cletista. José M. Vilchez, carlista, Vicenre Vindas, carlista, Carlista, Carlista, No es cletista. Oscar Negrini, italiano Juan R. Campos R, no es cletista, Rafael Campos R, no es cletista, firmar aunque tenga 8 años pue-

Oscar Negrini, italiano Juau R. Chavez fallecido.
Campos R, no es cletista. Rafael compos R, no es cletista. Riguel Romano, italiano, Geofredo Riggioni, firmó el papel pero es italiano. Miguel R. qui ero es vialiano. Miguel Romano, italiano, Geofredo Riggioni, firmó el papel pero es tialiano. Miguel R. qui ense que la que ha dejado el mismo que el que ha dejado el mismo

En próximo día han de sa viaje de paseo a Punta renas los cultos señores don Jasé Rímulo, Cherzorsina Yuan y don CohrradoMarmolista. Feliz viaje en su pa-

LA INDIA
Alambre para cerca. —Afrecho de trigo. — Avena para
bestias. — Eduardo L. Fernández. —San José de Costa,
Rica. Apt. 1064 — Tel. 378.

Doctor J. Montes de Oca, Médico y Cirujano de la Universidad de Bruselas. — Gine-COLOGIA y OBSTETRICIA. Despacho, 25 varas al este alacén Robert.

Las diversiones de hoy

LAS DIVERSIONES DE hoy América. 7 p.m.— Final de "El Milagro de Londres".

A las 8 y media p. m. — Có-micas Pathé. Moderno, 7 p. m. - "El Ven-

trílocuo. A las 8 y media p. m. — "El

Chico de la Silla".

Adela, 7 p. m. — "Lujuria" por la Bertine.

Nota de duelo

Con la más profunda pena tenemos que consignar aquí el fallecimiento muy sentido la señorita Claudia Rosa Villa, hija de nuestro parti-cular y buen amigo don Mi-guel Villa y su señora esposa, residentes en Limón.

La agraciada y cuanto in-teligente y espiritual Claudia Rosa enfermó gravemente en el puerto del Atlántico y fue trasladada a esta capital pa-ra ser sometida al tratamien-to de nuestros facultativos quienes agotaron toda su cien cia en vano, pues más fuerte que la ciencia fue el Destino egoísta e impio.

Llenos de pena, testimonia-mos nuestra simpatía al justamente afligido amigo nues tro don Miguel Villa, a su senora esposa v demás familia

SORTEO DE LA SASTRERIA

"LA COLOMBIANA" El sorteo verificado antier en la Sastrería "La Colombiana", dió el siguiente resulta-

SERIE "B" sorteo No. 16 faciente a don Manuel Zumbado. Sorteo No. 24, favorecido el No. 121 perteneciente a don

Testigos: Señores Juan Simón, Luis Mora y Rafael Gómez Ullca Teléfono 1283

Imp. EL MUNDO